

Crece el Interés en las Pláticas Mundiales sobre Control de la Natalidad ⁽¹⁾

La primera conferencia mundial sobre control de la natalidad que se celebra en América Latina tendrá lugar en Santiago en abril a invitación del Gobierno de Chile y bajo los auspicios de la Federación Internacional de Planificación de la Familia. Ya se han inscrito participantes de más de 80 países.

La conferencia estudiará el rápido aumento en la población que es un fenómeno actual de los países en desarrollo, e investigará las partes componentes de este problema en términos de las condiciones sociales y económicas de la comunidad y de la salud y el bienestar de la familia.

Informarán en la conferencia de los adelantos médicos y científicos en la búsqueda de anticonceptivos más baratos, más seguros y más eficaces, los principales científicos y ginecólogos de todas partes del mundo.

La conferencia cuenta con el apoyo de la Organización Mundial de la Salud, la FAO y la División de Población de las Naciones Unidas. Entre los participantes y oradores se incluirán representantes de estos cuerpos y de agencias gubernamentales que ofrecen asistencia técnica a los programas de planificación de la familia. Entre éstos se cuentan la Autoridad Sueca para el Desarrollo Internacional, la Agencia Norteamericana para el Desarrollo Internacional, la Agencia Norteamericana para el Desarrollo Internacional, el Ministerio Británico de Desarrollo de Ultramar y otras agencias gubernamentales en Dinamarca, Noruega y Holanda. También participarán fundaciones norteamericanas prominentes en este terreno tales como el Consejo de Población y la Fundación Ford.

* 8ª Conferencia de la Federación Internacional de Planeamiento de la Familia, Santiago de Chile, del 9 al 15 de abril, 1967.

Lord Caradon, Representante Permanente Británico en las Naciones Unidas, pronunciará el importante discurso de fondo en la sesión inaugural el 9 de abril, que establecerá el escenario para la intensiva serie de una semana de discusiones. La participación de Lord Caradon en la conferencia subraya no sólo su propio interés sino también la creciente ayuda técnica de las Naciones Unidas a los países que la solicitan. Cuando el Consejo Económico y Social adoptó su primera resolución determinada sobre el tema en julio de 1965, fue Lord Caradon quien dijo:

"Me parece que la cuestión total de la población es un asunto en que las Naciones Unidas debían tomar parte importante. Si el afrontamiento del problema es retrasado demasiado, todos nuestros logros económicos y políticos serán destruidos como castillos de arena ante la marea que avanza".

La predicción de que la población mundial doblará para el año 2000 fue confirmada en la Asamblea General de las Naciones Unidas cuando el cálculo más bajo ascendió a 6.130.000.000, con una advertencia adicional que si el descenso en la fertilidad anticipado no ocurría el número total de personas en el año 2000 sería de 7.552.000.000.

El primer día completo de la conferencia el 10 de abril será dedicado a los problemas económicos del crecimiento de población con énfasis en los abastecimientos de alimentos, empleo, habitación, educación y salud mental. El 11 de abril se considerarán los efectos y causa de estas presiones en cuanto afectan a las familias o individuos, y se dará pruebas del efecto del tamaño de la familia sobre la salud materna, la mortalidad infantil y el desarrollo de los hijos. La familia es una unidad básica para el desarrollo nacional y su lugar en la integración y desarrollo de la comunidad también será estudiado.

Las actitudes prevalecientes hacia el control de la natalidad y los planes que se han hecho hasta ahora para romper estas resistencias tradicionales también serán considerados.

El aborto, en muchos países aún el único medio desesperado mediante el cual la mujer limita el tamaño de su familia, será el tema de un estudio especial a la luz de las experiencias médicas y psicológicas en los países en que los abortos se realizan en condiciones hospitalarias así como en aquéllos en que son realizados ilegalmente.

Bajo el título "El Problema Mundial del Aborto", un distinguido grupo internacional de oradores delineará el miércoles 12

de abril la situación en Norteamérica, Europa y el Cercano Oriente, presentando nuevos hallazgos que son el resultado de recientes investigaciones en varios países. En algunos casos los informes indicarán los efectos de los programas de planificación de la familia en el número de abortos realizados.

Los programas de acción de las seis áreas administrativas de la Federación Internacional de Planificación de Familia serán el tema de los informes especiales el jueves 13 de abril.

En su día final de labores, la conferencia examinará la eficacia de los programas actuales de planificación de familia para analizar cuáles son los resultados obtenidos en términos de tasas de natalidad más bajas y menos abortos y qué medidas pueden ser adoptadas ahora para asegurar mayor aceptación y éxito. Se considerarán los factores de la responsabilidad de la profesión médica, las facilidades de entrenamiento disponibles y la posibilidad de utilizar enfermeras y parteras para aliviar la aguda escasez de médicos en muchos países, a la luz de la experiencia adquirida en recientes proyectos de investigación.

El Comité Médico de la FIPF, autoridad internacional en métodos de anticoncepción ha invitado a eminentes ginecólogos a que informen sobre su trabajo en una serie de sesiones especiales que se celebrarán simultáneamente con la conferencia general. Las sesiones de ciencia básica revisarán una serie de proyectos de investigación dirigidos hacia nuevos descubrimientos en los anticonceptivos orales de baja dosis, las pastillas de "la mañana siguiente", inyecciones y nuevos métodos masculinos.

Los dispositivos intrauterinos serán estudiados detenidamente, su mecanismo de acción, eficacia, efectos colaterales y el momento óptimo para su inserción en relación al parto y aborto. Las sesiones Médicas y Científicas informarán sus conclusiones generales a la sesión penúltima de la conferencia el 13 de abril.

Chile, escenario de la conferencia, fue la primera nación latinoamericana en adoptar una política nacional de planificación de la familia para combatir el alarmante aumento del aborto ilegal que había hecho aumentar el nivel calculado en 1965 a cuatro veces el de 1937, uno por cada dos nacimientos vivos. Se efectúan allí cursos de entrenamiento para médicos de toda Latinoamérica y los hospitales universitarios de Chile se han convertido en centros de importantes estudios sobre el aborto e investigaciones sobre métodos anticonceptivos. Una asociación voluntaria coordina las actividades con el apoyo del gobierno. Ya se han inscrito representantes de otras 16 naciones latinoamericanas para asistir a la conferencia.

LA FEDERACION INTERNACIONAL DE PLANIFICACION DE FAMILIA

La Federación Internacional de Planificación de Familia fue fundada en 1952 para promover la educación de todos los países en la planificación de familia y la paternidad responsable en interés del bienestar de la familia, de la comunidad y la buena voluntad internacional. Su trabajo se basa en la creencia que el conocimiento de la planificación de familia es un derecho humano fundamental y que un equilibrio entre la población del mundo y sus recursos naturales y productividad es una condición necesaria para la paz, felicidad y prosperidad humanas.

La Federación reúne a las asociaciones de planificación de familia del mundo. En diciembre de 1966 el número de sus miembros alcanzó a 45. Además proporciona información y asistencia a más de 60 países no miembros. Para propósitos administrativos la Federación está actualmente dividida en seis regiones, con oficinas en Colombo, Londres, Nairobi, Nueva York y Singapur y Tokyo. La sede principal se encuentra en Londres.

La FIPF es una organización no gubernamental con posición consultiva en la Organización Mundial de la Salud, el Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas, la Organización Internacional de Trabajo y UNICEF.

La Federación alienta y asiste a la formación de asociaciones de planificación de familia en todos los países, estimula el entrenamiento de personal médico y paramédico en la realización práctica de los servicios de planificación de familia y promueve y organiza conferencias y reuniones internacionales y regionales. También estimula las investigaciones científicas correspondientes en los terrenos de la biología, la demografía y la sociología, así como métodos de anticoncepción, fertilidad y subfertilidad, educación sexual y consejo matrimonial.

La asistencia financiera general a la FIPF ha aumentado progresivamente al percatarse el público en todas partes del carácter único de su labor. En 1966 a través de los esfuerzos sobresalientes de los recaudadores de fondos, particularmente en los Estados Unidos, y mediante la subvención concedida generosamente por la Autoridad Sueca para el Desarrollo Internacional se alcanzó un nuevo nivel en la asistencia a las Asociaciones.

Existen organizaciones miembros de la FIPF en los siguientes países: Australia, Barbados, Bélgica, Bermuda, Burma, Ceilán, Canadá, Chile, Corea, Dinamarca, Egipto, Estados Unidos, Fiji, Filipinas, Finlandia, Francia, Gran Bretaña, Holanda, Honduras, Hong Kong, India, Jamaica, Japón, Jordania, Kenia, Luxemburgo, Malaya, Mauricio, México, Nepal, Nueva Zelanda, Okinawa, Paquistán, Polonia, Puerto Rico, República Federal Alemana, Singapur, Sud Africa, Suecia, Suiza (Cantón de Vaud),, Tailandia, Trinidad y Tobago, Turquía, Uganda y Yugoslavia.

Existen aplicaciones pendientes de: Brasil, Costa Rica, Ecuador y Uruguay.
